

Lunes 08 de diciembre 2014

El Financiero Escasa posibilidad de Pymes de vincularse a cadenas

Dainzú Patiño Pequeñas y medianas empresas (Pymes) manufactureras de exportación ven en riesgo su flujo de efectivo a causa del cobro de IVA e IEPS por importaciones temporales que comenzará a partir del 1 de enero de 2015, así como la posibilidad de profesionalizarse y ligarse a las cadenas productivas nacionales. De acuerdo con especialistas consultados por El Financiero, las condiciones no fueron las óptimas para la certificación ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) para la obtención de créditos fiscales para el pago de estos impuestos y el regreso de IVA en tiempos expeditos, lo cual pondría en riesgo el ciclo de cadenas productivas, en vista de que las Pymes del sector proveen de suministros a grandes empresas. P.C. pymes, sector empresarial Propone EPN crear la Unidad de Medida y Actualización, UMA

Zenyazen Flores El presidente Enrique Peña Nieto envió a la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma constitucional para desvincular el salario mínimo de diversos ordenamientos legales; en ella plantea crear la Unidad de Medida y Actualización (UMA), cuyo valor inicial será equivalente al salario mínimo vigente para el área geográfica 'A'. La propuesta propone reformar los Artículos 26 y 41 de la Constitución para que el salario deje de ser indexado a ciertos supuestos y montos, que genera "distorsiones no deseadas al provocar aumentos en costos y pagos para la población que no responden a mejoras en el poder adquisitivo medio". La reforma del Artículo 26 prevé la creación de la nueva unidad de cuenta denominada UMA, que permitirá la desvinculación del salario mínimo como unidad de cuenta, base, medida o referencia económica que actualmente utilizan las leyes federales, estatales, del Distrito Federal, así como las disposiciones jurídicas que emanan de todas las anteriores. P.C. salarios, UMA, reforma Salario real en México con dos años de pérdidas

Zenyazen Flores Los salarios reales en México no están en su mejor momento. El nuevo informe mundial sobre salarios 2014/15 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), reveló que hilaron dos años continuos de pérdida, al caer 0.5 por ciento y 0.6 por ciento, en 2012 y 2013, respectivamente. El reporte muestra que los salarios reales en el país se encuentran a la baja desde 2009, cuando se registró la mayor caída, de 1.0 por ciento. Además, en México la productividad creció más rápido que los salarios, reflejada en la menor participación del trabajo en el ingreso laboral como porcentaje del PIB, que pasó de 43 por ciento en 2000 a 38 por ciento en 2013. Los datos que surgen del nuevo informe muestran que México se ubica por debajo del crecimiento promedio de los salarios reales en América Latina y el Caribe, de 2.3 por ciento en 2012 y 0.8 por ciento en 2013. P.C. OIT, salarios Educación, clave para reducir la desigualdad

Sergio Meana La desigualdad económica es un problema político que se puede resolver justamente mediante políticas públicas adecuadas, como mayor inversión en educación, transparencia en la información recaudatoria y gravar la riqueza, afirmó Thomas Piketty, economista francés. En la presentación de su libro 'El capital en siglo XXI', catalogado como el mejor de la década por especialistas como Paul Krugman, el cual incluye una investigación de las tasas de impuestos y los niveles de riqueza en distintas partes del mundo desde el siglo XVIII, indicó que la principal fuente de la desigualdad es la falta de educación. "La iniquidad viene de la educación y es justamente de la difusión de habilidades y la mayor inversión en educación donde se encuentra la mejor fórmula para reducir la desigualdad", destacó. P.C. crecimiento económico, desigualdad, educación Petroprecios, en su nivel más bajo de 5 años; mezcla mexicana cierra en 58.98 dpb

MAURO A. MONTERO Nuevamente los precios de los energéticos tuvieron un desliz a pesar de buenas cifras económicas, con el WTI al frente de las caídas con 1.45 por ciento, a 65.84 dólares, con lo que rompe un mínimo de 62 meses, que era de 65.89 unidades. La mezcla mexicana de exportación cayó a un mínimo de 5 años, cerró en 58.98 dólares, 0.75 por ciento menos, mientras el Brent finalizó por segundo día por debajo de los 70 dólares, en 69.07 dólares, declive de 0.7 por ciento. Hay tres factores que obligan a la caída de precios: uno, la demanda moderada; dos, la sobreoferta que se agudizó con los yacimientos de petróleo de esquisto en Estados Unidos, y tres, la fortaleza del dólar, que ha castigado a los commodities, no sólo al petróleo. A pesar de la dura caída de las cotizaciones internacionales de más de 40 por ciento en sólo cinco meses, el producir crudo sigue siendo un gran negocio, y así lo dejó entrever Arabia Saudita, que fue uno de los promotores de no reducir las cuotas de producción de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en la reunión del 27 de noviembre en Viena, contrario a lo que pedían otras naciones como Rusia o Venezuela, que son los países más afectados por este hecho P.C. sector energético, mezcla mexicana, petroprecios Cinco estados que detonan la IED del plástico en México

Axel Sánchez En los últimos cinco años, el Distrito Federal, Puebla, Querétaro, Baja California y Nuevo León se convirtieron en clústers de la industria del plástico en México, con miras a aprovechar las ventajas de la apertura del sector energético y el crecimiento de industrias como la automotriz, aeroespacial y tecnológica, las cuales requieren de productos especializados. Grupo Kostal, ABC Group, Toyoda Gosei, Technimark, entre otros, son los principales inversores en estas entidades, los cuales buscan estar cerca de empresas como Bombardier, Grupo Safran, Nissan, Audi y otras que son sus clientes y se ubican en el Centro y Bajío del país. De acuerdo con información de la Secretaría de Economía, en los primeros nueve meses del 2014 llegaron 548.4 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) al sector de plástico nacional, 20 por ciento más que lo registrado en igual periodo de 2013, lo cual representó la cifra más alta en los últimos dos años. De este total, 86 por ciento de los recursos fueron captados por estas cinco entidades. P.C. industria del plástico, inversión extranjera Reforma Opera dólar al alza en \$14.73 Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (08 diciembre 2014).- El tipo de cambio opera este lunes en 14.73 pesos por dólar, 3 centavos más respecto al cierre de la semana pasada, de 14.70 unidades. En tanto, a la compra, el dólar al menudeo es cotizado en 14.13 pesos en ventanillas de Banamex. Al inicio de operaciones de este día, la divisa estadounidense inició a la baja frente al peso al venderse en 14.65. El nivel de hoy es mayor al del lunes pasado, cuando el dólar cerró en 14.28

pesos a la venta y 13.68 pesos a la venta. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Crece 11.2% venta de autos en noviembre

Por Monserrat Bosque Cd. de México México (08 diciembre 2014).- La venta de vehículos nuevos durante noviembre registró un incremento de 11.2 por ciento, respecto al mismo mes del año pasado, según información de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Así, durante este mes, se alcanzó la venta de 111 mil 645 unidades, en comparación con las 100 mil 423 comercializadas en noviembre de 2013. Guillermo Rosales, director general de AMDA, destacó el alza de 24.4 por ciento en las ventas de vehículos subcompactos, los cuales pasaron de 29 mil 228 unidades en noviembre de 2013 a 36 mil 347 vendidas al mismo mes de este año. Señaló que este incremento es resultado de factores como la buena cifra de colocación de financiamiento para la adquisición de automóviles y con mejores condiciones crediticias, así como el bajo nivel de inflación en el sector. P.C. industria automotriz Produce EU en 2 años lo de todo México

Por Alejandra López Cd. de México México (08 diciembre 2014).- A Estados Unidos le bastaron los últimos 25 meses para elevar su producción petrolera en una cantidad que rebasa a todo lo que produce México. En ese periodo, EU elevó su producción de crudo en 2 millones 546 mil barriles diarios, según los datos de la Administración de Información Energética (EIA, por sus siglas en inglés) a septiembre de 2014, último mes disponible. Con este incremento, el país del norte alcanzó una producción diaria de 8 millones 864 mil barriles. En tanto, durante septiembre pasado, el País alcanzó un volumen promedio de 2 millones 390 mil barriles diarios, según los indicadores petroleros de Pemex. Para octubre, la producción promedio diaria descendió a 2 millones 363 mil barriles. P.C. Estados Unidos, sector energético, petróleo, producción Baja crudo Brent a Dls. 66.85

Por Reuters Londres Inglaterra (08 diciembre 2014).- El Brent caía más de 2 dólares por barril a un nuevo mínimo de cinco años, ante las predicciones de que un exceso de suministros seguiría profundizándose hasta el próximo año después de que la OPEP decidió no reducir la producción de crudo. En un reporte con fecha el 5 de diciembre, el banco de inversión estadounidense Morgan Stanley dijo que los precios de petróleo podrían caer hasta los 43 dólares por barril el próximo año. El banco redujo su pronóstico de precios para el crudo Brent en 28 dólares a 70 dólares por barril para el 2015, y en 14 dólares a 88 dólares por barril para el 2016. El petróleo Brent del Mar del Norte para enero cedía 2.22 dólares a 66.85 dólares por barril, luego de haber perdido anteriormente 2.30 dólares, a 66.77 dólares el barril, su menor nivel desde octubre de 2009. P.C. crudo Brent, precios El Economista México acelera producción y exportación de autos en noviembre

REUTERS La producción de vehículos en México subió 11.4% en noviembre a tasa interanual, mientras que las exportaciones crecieron 5.8%, dijo el lunes la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Las exportaciones a Estados Unidos, el principal mercado, subieron apenas 0.4%, precisó AMIA. Las armadoras establecidas en México produjeron 284,816 vehículos y exportaron 237,923 unidades en noviembre, agregó. P.C. industria automotriz Diez estados aportan 63.2% del PIB: INEGI REDACCIÓN El INEGI presentó los resultados del "Producto Interno Bruto (PIB) por Entidad Federativa 2003-2013, base 2008" y detalló que 10 entidades federativas aportaron de manera conjunta el 63.2% del PIB nacional a precios básicos en 2013. P.C. INEGI, PIB, entidades federativas, sector industrial

Precio del Brent cae a mínimos de cinco años REUTERS El petróleo Brent caía más de 2 dólares por barril el lunes a un nuevo mínimo de cinco años ante las predicciones de que un exceso de suministros seguiría profundizándose hasta el próximo año después de que la OPEP decidió no reducir la producción de crudo. En un reporte con fecha el 5 de diciembre, el banco de inversión estadounidense Morgan Stanley dijo que los precios de petróleo podrían caer hasta los 43 dólares por barril el próximo año. El banco redujo su pronóstico de precios para el crudo Brent en 28 dólares a 70 dólares por barril para el 2015, y en 14 dólares a 88 dólares por barril para el 2016. P.C. sector energético, crudo Brent, precios

Crecimiento económico de Europa pierde impulso: OCDE REUTERS París.- El crecimiento económico continuará perdiendo impulso en Europa, mientras que las perspectivas son estables para otras grandes economías y miembros del grupo OCDE en su conjunto, dijo el lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. El principal indicador compuesto mensual de la OCDE (CLI), que abarca a 33 países miembros, apuntó a una ralentización del crecimiento desde niveles relativamente altos en Reino Unido, una caída de impulso en Alemania e Italia y un crecimiento estable en Francia. P.C. OCDE, Europa, crecimiento económico

Riesgo país de México registra baja semanal pese a volatilidad financiera NOTIMEX En las últimas semanas, la volatilidad en los mercados financieros internacionales se ha incrementado, ocasionando la depreciación de distintas monedas, entre ellas el peso mexicano, que ha decir de analistas se trata de un ajuste temporal ya que los fundamentales de la economía mexicana son robustos y sólidos. Lo anterior se refleja en lo estable que se ha mantenido el riesgo país de México que en la última semana registró un moderado descenso. P.C. riesgo país, finanzas públicas

Mezcla mexicana hila nueve jornadas de pérdidas; llega a 58.98 dólares REDACCIÓN La Mezcla Mexicana de Exportación (MME) retrocedió 1.26% a 58.98 dólares por barril respecto al cierre de la jornada previa, hilando nueve sesiones a la baja manteniéndose en niveles similares a los de 2009. El crudo en Estados Unidos cerró el viernes en su menor nivel desde julio del 2009, mientras que el Brent promedió menos de 70 dólares por barril en la semana por primera vez desde 2010, pese a un buen dato de empleo en Estados Unidos que tuvo poco impacto en el mercado. P.C. mezcla mexicana, precios

Acelera Japón ensamblaje de autos en México ROBERTO MORALES / EL ECONOMISTA Las empresas japonesas participarán con 36.9% de la producción de autos de México en el 2016 y aumentarán así ese porcentaje por tercer año consecutivo, estimó la consultoría KPMG. El salto será dado por la producción de siete plantas automotrices niponas: tres de Nissan, dos de Honda, una de Mazda y una más de Toyota. En el 2013, las fábricas japonesas produjeron 807,000 autos en México, lo que representó 27.5% del total de unidades ensambladas en el país. "Este incremento de la producción no sólo beneficia a México, sino también a Japón", dijo Mario Fernández, socio líder de la práctica japonesa de KPMG en México. P.C. industria automotriz Europa y AL impactan en ventas de Volkswagen REUTERS Berlín.- La alemana Volkswagen dijo el lunes que las ventas de su marca propia de autos de pasajeros bajaron 4% en noviembre por una menor demanda en Europa del Este y América Latina, además de los efectos de un cambio en un modelo

clave. En total se entregaron 508,400 autos el mes pasado, desde 529,500 hace un año, dijo VW, que tiene su sede en Wolfsburg. Las ventas en el período de 11 meses subieron 2% a 5.59 millones de autos. Mac P.C. industria automotriz

La Jornada Recomienda OCDE invertir en innovación en América latina Por Notimex Boca del Río, Ver. El crecimiento económico en América Latina seguirá en menos de dos por ciento, mientras no crezca la inversión en educación, innovación y desarrollo de competencias, aseguró José Ángel Gurría Treviño, secretario general de la OCDE. Al participar en el X Encuentro Empresarial Iberoamericano, que se realiza en paralelo a la XXIV Cumbre Iberoamericana, explicó que el crecimiento de cinco por ciento anual en la región en años recientes no se repetirá, porque ya no hay condiciones para ello. Por el contrario, se esperan crecimientos del rango del uno al dos por ciento como máximo, porque ya no hay mercado para las materias primas, que explicaron el crecimiento de los años anteriores, “por eso, es necesario que América Latina crezca por sí misma”, dijo. P.C. OCDE, América Latina, inversión, innovación, competitividad

Analistas calculan un peso cada vez más débil para el cierre de año Por Israel Rodríguez México, DF. La depreciación del tipo de cambio observada en las últimas semanas ocasionó que los analistas financieros revisaran sus pronósticos de la paridad a corto plazo, mientras calculan un peso cada vez más débil para el cierre del año. Los especialistas esperan ahora que el tipo de cambio cierre el año en 13.82 pesos por dólar por encima del estimado anterior de 13.40 y pronostican un tipo de cambio al cierre de 2015 en 13.40 pesos por dólar, nivel que se compara desfavorablemente con el previo de 13.10 pesos, de acuerdo con el consenso de la última encuesta quincenal efectuada por Banamex entre 24 instituciones financieras. La semana pasada el tipo de cambio interbancario (al mayoreo) alcanzó niveles máximos de 14.42 pesos por dólar. Esta depreciación se dio en un entorno donde nuevamente monedas de países emergentes mostraron esta tendencia. Destacó la depreciación en países productores de petróleo, como fue el caso del rublo de Rusia, donde en una semana dicha moneda se depreció 6.5 por ciento, y el peso colombiano 3.9, mientras el peso mexicano se depreció 2.9 por ciento en la semana. P.C. tipo de cambio

Cambio climático afectará productividad y bienestar social, advierte el Banco Mundial Por Notimex México. A medida que aumenta la temperatura del planeta, las olas de calor y otros fenómenos climáticos que se producían cada 100 años o más, se convertirán en la “nueva realidad climática”, asegura el Grupo Banco Mundial. Las consecuencias serían graves, pues se reducirían las cosechas, cambiaría la disponibilidad de los recursos hídricos, subiría el nivel del mar y se pondrían en peligro los medios de subsistencia de millones de personas, según un nuevo informe científico del organismo. Afirma que los impactos del cambio climático, como los fenómenos extremos de calor, serían inevitables, pues el sistema atmosférico de la Tierra llegará, a mediados de siglo, a un calentamiento cercano a los 1.5 grados centígrados, por encima de los niveles preindustriales. P.C. Banco Mundial, cambio climático

El País La cumbre del clima pone su esperanza en China y EEUU INÉS SANTAEULALIA 8 DIC 2014 - 01:57 CET35 No será la primera vez que escuche que el cambio climático hace tiempo que dejó de ser un problema del futuro para convertirse en un desafío del presente. Ya habrá oído que este año corre el riesgo de ser el más caluroso o habrá leído titulares que alertan de que el tiempo para luchar contra el calentamiento global se agota. Cada año jefes de Estado y delegados de más de 190 países se reúnen en una cumbre del clima que suele calificarse de “decisiva” en su arranque y acaba concluyendo con sensación fracaso. ¿Por qué entonces creer que la cumbre que se celebra estos días en Lima (Perú) puede ser diferente? P.C. Perú, cambio climático, cumbre

Japón reconoce que la contracción de su economía es mayor de lo anunciado XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 8 DIC 2014 - 09:29 CET16 La caída de la economía japonesa durante el tercer trimestre del año fue superior a lo que se estimó inicialmente. Los datos definitivos, divulgados este lunes por el Gobierno, señalan que la tercera economía mundial se contrajo un 0,5% en el tercer trimestre —o a una tasa anualizada del 1,9%- frente al 0,4% -1,6% anualizado— que se estimó hace apenas tres semanas. El dato confirma la cuarta recesión del país desde el año 2008 al acumular dos trimestres de caídas de forma consecutiva, después de que entre abril y junio la economía se contrajera un 1,9% por el impacto de la subida del IVA. P.C. Japón, crisis económica, crecimiento económico

La OCDE dice que hay que trabajar más para una jubilación “decente” EL PAÍS Madrid 8 DIC 2014 - 13:54 CET El secretario general de la OCDE, Ángel Gurría, ha advertido de que hay que trabajar "más tiempo y contribuir más", ya que esta es la única forma de lograr ingresos "decentes" durante la jubilación, ante el cambio demográfico y la desaceleración de la economía mundial. El secretario de la organización ha hecho estas declaraciones en la presentación de un nuevo informe de la OCDE sobre las pensiones. En el documento, el llamado Club de los países desarrollados constata que la crisis ha llevado a la mayoría de sus países a acelerar las reformas. Entre los cambios destacan la reducción o el aplazamiento de la indexación de las pensiones y el aumento de la edad legal de jubilación, tal y como ha hecho España. P.C. OCDE, pensiones, jubilaciones, seguridad social